

PRI apuesta por alianza rumbo a elección presidencial de 2024

Panorama. El morenista Ricardo Monreal consideró que MC debe unirse a dichos partidos para sobrevivir

KARINA AGUILAR

A pesar de los resultados obtenidos el domingo pasado, para el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, la Alianza Va por México demostró que junto con el PAN y el PRD son “una alternativa real que da certeza y certidumbre”, de ahí que su apuesta sea mantenerla rumbo a la elección presidencial de 2024.

“El mensaje de la coalición es muy potente al interior de los partidos políticos y desde luego frente a la sociedad”, aseguró Carlos Iriarte, secretario de Acción Electoral del CEN priista.

En una entrevista con **24 HORAS**, señaló que rumbo a 2023 y 2024 “la alianza está buscando cómo ser más atractiva con su oferta” y para ello al interior de los partidos se debe ir comprendiendo cómo combinarán sus esfuerzos.

“No ha sido fácil y es evidente que a lo largo de los años partidos antagónicos se sumen y compartan ese objetivo con nuestra militancia lleva su tiempo y también la aceptación de las siglas en los estados y municipios, lo que representa un reto de comunicación al interior de los partidos”, reconoció el también diputado federal.

Ante ello, refirió que en las elecciones del domingo pasado, donde funcionó la alianza en comunicación, en acuerdo, en diálogo, “sí se lograron avances significativos y la sociedad nos volteó a ver, ese es el reto”.

El priista dijo que la alianza “mo-

Alistan parlamento por reforma electoral

El coordinador de los legisladores federales de Morena, Ignacio Mier, solicitará a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados una reunión para preparar el calendario con el cual comenzará el análisis de la propuesta de reforma electoral presentada por el Presidente.

En un comunicado, el líder morenista en San Lázaro expresó que una vez pasado “el calor de la contienda electoral” en seis estados, es momento de dar paso al análisis y un amplio debate de la iniciativa en materia electoral.

“El proceso electoral en seis entidades desborda emociones y por

ello lo más prudente es que para no empañar o contaminar el trabajo legislativo, nos esperáramos al mes de junio, y llegó ese momento”.

En la reunión, que dijo solicitará a la Jucopo, también se revisará la lista preliminar de las personas que serán convocadas a participar en el Parlamento Abierto. /JORGEX.LÓPEZ



EN LA MIRA.

Luego de los comicios, los distintos partidos han comenzado a analizar su estrategia para conseguir votos en 2024.

tiva a los actores de los partidos porque sabemos que debemos llevar más fortalezas y también la sociedad se atreve porque hay una alternativa cierta de que juntos—por encima de los intereses de partido—vamos por intereses del estado o del país”.

El Partido Revolucionario Institucional resultó ser el gran perdedor de los comicios pasados, pues en 2018 era gobierno en 12 entidades y ahora solo está presente en el Estado de México y Coahuila, donde habrá elecciones el próximo año.

Mientras tanto, sin cerrar la posibilidad de lograr una alianza con el PAN y PRD para la elección de 2023,

el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México, Eric Sevilla, dijo que su partido está enfocado en su fortalecimiento y por lo tanto, no se van a distraer en estos momentos “en los asuntos de la coalición”.

NO SE DEBE MINIMIZAR A OPOSICIÓN: MONREAL

Al advertir que en los resultados electorales del domingo, “no hay nada que simular ni teñir de victoria lo que es una derrota” para la oposición, el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que no se debe minimizar a la oposición

y que “sí hay tiro” para 2024.

Ante ello, consideró que Movimiento Ciudadano (MC) deberá unirse a la Alianza con el PAN, PRI y PRD por sobrevivencia.

“Yo soy de los que sostiene que al final, Movimiento Ciudadano se agrupará con los tres en una estrategia hacia el 24, no obstante que el dirigente nacional ha dicho que no, pero pienso que al final el bloque de los tres más Movimiento Ciudadano caminarán juntos en el 24, no sólo por ser competitivos, sino por sobrevivencia”.

Lo anterior—dijo—dada la experiencia de este proceso electoral intermedio, que hace suponer la necesidad de agruparse y de constituir un frente político en torno a todos los opositores para competir con Morena.

En tanto, el coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano (MC) Clemente Castañeda, respondió a las declaraciones del líder morenista, y señaló que “mientras unos piensan en la supervivencia, en Movimiento Ciudadano pensamos en un proyecto de país. Ni el oficialismo ni los partidos tradicionales le ofrecen a México una opción distinta”.

Nos afectó el "lastre del neoliberalismo, que nos llevó a la peor derrota, en 2018"

VICTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Tras su nueva debacle electoral del domingo, en el PRI comenzaron los reclamos y reproches internos.

Luego de las afirmaciones—entre otras—del exgobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación en el gobierno de Enrique Peña Nieto y hoy senador priista, de que el PRI debe "cambiar de rumbo" y "revisar" el proyecto de la coalición Va por México con PAN y PRD, el priista Rubén Moreira respondió: "Rechazo las críticas que vienen desde los que únicamente trabajan en el seccional de Polanco".

También, Moreira Valdez—esposo de la candidata priista perdedora en Hidalgo, Carolina Viggiano—se quejó de que al PRI "le está afectando el neoliberalismo, que tuvo la mayor derrota en 2018 y que nos llevó al 8 por ciento" de la votación.

En entrevista en la Cámara de Diputados, el coordinador priista en San Lázaro opinó sobre los reproches al interior de su partido en contra de la actual dirigencia—que encabeza el cuestionado Alejandro Moreno—, y dijo: "Rechazo las críticas que vienen desde los que únicamente trabajan en el seccional de Polanco, de los que andan en los cafés y que no conocen un seccional".

Público y sabido es, desde el sexenio pasado, que el senador Osorio Chong vive en una residencia por esa zona de la Ciudad de México.

"Rechazo las críticas de quienes creen que la política es un juego de las elecciones, que es juego de dados y que siempre es un juego limpio y un juego nuevo, ¡no!", remarcó.

Moreira también reprochó a quienes "critican a una dirigencia" y explicó que "hay un contexto y el contexto, a mi juicio, que nos está afectando, es ese neoliberalismo que tuvo la mayor derrota en 2018 que nos llevó al 8 por ciento".

"El PRI tiene que reflexionar en ya dejar atrás el lastre que fue el neoliberalismo y pensar que somos un partido de centro-izquierda. Porque cuando culpan a una dirigencia de resultados, se les olvida el pasado y se les olvida que desde el pasado vienen cuestionamientos, vienen preguntas y vienen circunstancias. Esto no es un juego de dados", expuso.



EVENTO. Rubén Moreira [saco gris], líder de los diputados del PRI, encabezó la instalación del Grupo de Amistad México-Paraguay, ayer en San Lázaro.

"NUESTRO PROYECTO ES EL CORRECTO"

Tras la debacle electoral, en el PRI comienza la guerra interna

Rubén Moreira rechaza "críticas de priistas desde cafés de Polanco", en referencia a las palabras de Miguel Ángel Osorio

"La alianza debe seguir, hay que replantearnos cómo; voy a hacer un planteamiento serio"

MIGUEL ÁNGEL OSORIO / Senador del PRI (el 5 de junio)

"Rechazo las críticas de quienes creen que la política es un juego de dados"

RUBÉN MOREIRA / Líder del PRI en San Lázaro

Sin embargo, "no coincido con las afirmaciones del Presidente (Andrés Manuel López Obrador) en contra del neoliberalismo, porque él no es de izquierda".

Aunque en medio de la adver-

sidad y como parte del grupo de la otrora poderosa maquinaria del *tricolor*, el exgobernador de Coahuila sostuvo que "el proyecto de nosotros en el PRI es el correcto", pero aceptó que "cada partido

tiene que hacer su reflexión" sobre los malos resultados electorales.

Y sobre la derrota—de dos a uno—de su esposa en Hidalgo, frente al candidato de Morena, Julio Menchaca, el diputado insistió: "Tuvi-

FOCOS

El resultado. El domingo, el PRI perdió dos gubernaturas ante la coalición Juntos Haremos Historia: Oaxaca e Hidalgo, esta última donde nunca había cedido el poder.

La crítica. El priista Rubén Moreira considera que el ganador en Hidalgo, el morenista Julio Menchaca, "no tiene el liderazgo que requiere la entidad".

mos la mejor candidata, la mejor campaña. Me gustaría equivocarme en lo que voy a decir, porque yo quiero mucho al estado de Hidalgo, pero eso va a terminar mal".

A pesar de que ganó notoriamente la elección, criticó que en Morena "escogieron a una persona que no tiene el liderazgo que requiere esa entidad, que no va a tener la forma de enfrentar los grandes retos, que no hizo campaña".

A su juicio, el senador morenista "trionfó porque está subido en una ola, que es respetable, pero que no es el liderazgo que requiere Hidalgo", reiteró. Calificó a Menchaca Salazar como "un tipo gris" que "ni campaña hizo" y aseguró que se trata de un "priista oportunista".

"Son personas que salieron del PRI. Siempre hay oportunistas, siempre hay quien ve el viento a favor y abandona ese barco para subirse a otro. Por eso no hicieron campaña", reiteró.